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Feux de forêt : le Vaucluse à risque, malgré
les dernières pluies

La préfecture de Vaucluse tient à rappeler que 9 feux sur 10 sont d’origine humaine en France. Même si
le département a bénéficié de quelques épisodes de pluie récemment, il faut tout de même rester vigilant,
et les services concernés par les incendies de forêt sont mobilisés depuis mi-juin.

En cas de sécheresse, de canicule ou de vent fort, un mégot mal éteint, jeté depuis une fenêtre de voiture
ou en bord de route, une étincelle dans un champ ou un jardin peut suffire à dévaster des hectares de
végétation en quelques minutes seulement. Le Vaucluse est particulièrement sujet au risque feux de
forêts en raison de ses 150 000 hectares de forêts,  landes et  garrigues,  qui  représentent 43% du
territoire.

https://www.vaucluse.gouv.fr
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C’est pourquoi l’accès, la circulation, le stationnement dans les massifs forestiers ainsi que la réalisation
de travaux dans les espaces sensibles du département sont réglementés pendant la période estivale par
l’arrêté préfectoral du 29 mars 2023. Le Ministère de la Transition écologique et de la Cohésion des
territoires rappelle également les bons gestes à adopter pour éviter les départs de feux et se protéger des
feux :

https://www.ecologie.gouv.fr
https://www.ecologie.gouv.fr
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Barbentane reçoit le prix national Eco maires
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pour son projet de reboisement de la
Montagnette

Yaël Braun-Pivet, présidente de l’Assemblée nationale, vient de remettre le prix Eco maires à
Jean-Christophe  Daudet,  maire  de  Barbentane,  pour  le  projet  de  la  commune  bucco-
rhodanienne de renaturation et protection de la Montagnette dont le massif forestier a été
touché par un important incendie en 2022.
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La commune de Barbentane vient de recevoir le Prix Innovation du concours Trophées Eco Actions 2023
décerné par les Eco maires. La distinction a été remise hier soir, mardi 9 avril, à Jean-Christophe Daudet
maire de Barbentane lors d’une cérémonie qui s’est tenue à l’Hôtel de Lassay à l’assemblée nationale à
Paris. Créée en 1989 à l’initiative de maires et des élus investis dans le développement durable et la
protection  de  l’environnement,  l’association  ‘Les  Eco  maires’  a  pour  objectif  de  mettre  en  avant
l’exemplarité des initiatives locales dans ces domaines.

©DR

53% de la forêt barbentanaise partie  en fumée
Succédant notamment à la Communauté urbaine de Dunkerque, la Communauté d’Agglomération du
Grand Montauban ou bien encore la commune du Raincy, la commune du Nord des Bouches-du-Rhône a
donc été récompensée dans le cadre de la 33e édition de cet événement pour ses actions depuis 2 ans,
suite au feu qui a ravagé l’espace naturel de la Montagnette en juillet 2022.
Lors de cet incendie, qui a mobilisé jusqu’à 1 100 sapeurs-pompiers ainsi que de très importants moyens
aériens, ce sont 1 600 hectares (dont 683ha à Barbentane, soit 53% de la forêt de la commune), sur les
3 800ha que compte le plus grand des espaces naturels du bassin de vie d’Avignon, qui sont partis en
fumés. De quoi rappeler les heures sombres des grands feux de 1962 et surtout de 1982 (1 930 ha
détruits) ayant déjà touché ce massif forestier s’étendant sur les communes de Barbentane (1 330 ha),
Boulbon (1 115 ha), Tarascon (1 090 ha) et Graveson (465 ha).

Protéger la forêt

https://ecomaires.com/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2024/04/IMG-20240409-WA0013.jpg
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/incendie-de-la-montagnette-ce-que-barbentane-a-vecu-les-14-et-18-juillet-2022/
https://www.echodumardi.com/actualite/incendie-1-000-pompiers-pour-sauver-la-montagnette/
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Depuis, la municipalité de Barbentane a multiplié les actions de renaturation de la Montagnette tout
mettant  en  place  en  place  un  projet  visant  à  la  protection  du  massif  face  au  feu  ainsi  qu’au
développement de l’agriculture traditionnelle en acheminant des systèmes d’irrigation sur le plateau.
« Pour nous, il s’agit d’une formidable récompense car Eco maire a salué deux choses dans notre projet :
à la fois le fond et la forme, se félicite à Jean-Christophe Daudet, maire de Barbentane. Sur le fond, il y a
notre  volonté  d’irriguer  la  Montagnette  et  les  plateaux  pour  reconquérir  des  espaces  agricoles
provençaux avec des oliveraies, des amandiers ou bien encore des pistachiers avec l’objectif que ces
plantations servent de coupe-feu pour protéger le massif. »

Le périmètre d’étude du projet de Barbentane s’étend sur 300ha. ©SCP
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Un projet de 3M€ pour irriguer la Montagnette
« A ce jour, poursuit le maire, nous avons fait une étude avec la Société du canal de Provence afin
d’établir la faisabilité d’irriguer la montagnette. C’est possible, car nous avons notamment la chance
d’être la ville où la Durance se jette dans le Rhône. Cela nous permet de faire un forage sur la nappe
phréatique au niveau des arènes pour ensuite monter l’eau jusqu’au plateau. »
Un projet estimé à 3M€ qu’il reste notamment à financer via la Région Sud, le Conseil départemental des
Bouches-du-Rhône ainsi que l’Europe éventuellement.

Plantation de 7 000 feuillus à la fin de l’année
L’initiative de renaturation prévoit aussi de replanter des feuillus après une expérimentation réussie de
450  spécimens  ‘pionniers’  en  partenariat  avec  l’association  aixoise  ARPCV  (Association  pour  le
reboisement et la protection du Cengle Sainte-Victoire) qui a replanté 130 000 arbres avec un taux de
réussite de 98% suite à l’incendie de la Sainte-Victoire. Principale bénéfice de ce type de plantation de
feuillus : ce sont des arbres qui n’ont pas besoin d’eau.
« C’est le paradoxe de notre démarche, confie le maire de Barbentane. D’un côté nous mettons en place
une action pour planter des arbres qui nécessitent de l’eau pour l’agriculture et de l’autre nous testons
des plantations qui n’en ont pas besoin. »

« Nous avons la volonté d’être le plus inclusif possible pour transformer ce moment de
malheur en quelque chose  d’enthousiasmant. »

Jean-Christophe Daudet, maire de Barbentane

Les premières plantations de feuillus lors de la première opération test menée en partenariat avec
l’association aixoise ARPCV (Association pour le reboisement et la protection du Cengle
Sainte-Victoire). ©DR

https://canaldeprovence.com/
https://www.echodumardi.com/actualite/video-barbentane-reverdit-sa-montagnette/
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Dans ce cadre, la commune prévoit de planter 7 000 feuillus entre le 15 novembre et le 15 décembre
prochains. « Nous lançons d’ailleurs un appel à l’ensemble de la population du bassin de vie d’Avignon
pour ceux ou celles qui voudront venir planter des arbres dans la Montagnette, annonce Jean-Christophe
Daudet. Tout le monde sera le bienvenu le week-end. En semaine, nous avons commencé à travailler avec
des  publics  plus  spécifiques  :  les  missions  locales,  le  RSA,  l’intergénérationnel,  peut-être  l’hôpital
d’Avignon et  celui  de Montfavet,  avec les Esat (Établissement et  service d’accompagnement par le
travail)… Nous avons la volonté d’être le plus inclusif possible pour transformer ce moment de malheur
en quelque chose  d’enthousiasmant. »
Le tout accompagné par un Atlas de la biodiversité, un travail pédagogique avec les enfants sur la nature
et l’environnement, un parcours de santé, voir un théâtre de verdure.

« Au final,  notre objectif  c’est que permettions à tous de travailler dans l’intérêt de la
Montagnette. »

Une reconnaissance nationale qui devrait faciliter la recherche de financements
« ¨Être lauréat de ce prix, c’est aussi la reconnaissance de l’originalité de tout ce que l’on a mis en place
sur la forme comme l’opération ‘On se lève pour la Montagnette’, une fête animée et parrainée par
l’animateur franco-belge de télévision Olivier Minne ou bien encore le succès national de notre campagne
d’appel aux dons qui nous a permis de récolter près de 99 000€ sur la plateforme de crowdfunding
KissKissBankBank (ndlr : grâce à 246 particuliers et 14 entreprises). Il y a eu aussi notre partenariat avec
le  Festival  d’Avignon  et  son  directeur  Tiago  Rodrigues  qui  sont  venus  jouer  une  pièce  dans  la
Montagnette. »

« Enfin, espère le maire de Barbentane, ce prix devrait nous faciliter les choses dans la recherche de
partenaires  institutionnels  mais  aussi  de financements  privés  auprès d’entreprises  et  de fondations
engagés dans des démarches de décarbonation. Au final, notre objectif c’est que permettions à tous de
travailler dans l’intérêt de la Montagnette. »

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/barbentane-en-fete-on-se-leve-pour-la-montagnette-ce-dimanche-6-aout/
https://www.echodumardi.com/actualite/barbentane-lance-une-collecte-de-fonds-pour-la-montagnette/
https://www.echodumardi.com/actualite/barbentane-lance-une-collecte-de-fonds-pour-la-montagnette/
https://www.kisskissbankbank.com/fr/projects/on-se-leve-pour-la-montagnette
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Cavaillon, Imprimerie Rimbaud, la
production continue malgré l’incendie

Alors qu’un incendie s’est déclaré dans les murs de l’imprimerie Rimbaud à Cavaillon, dans la
nuit du dimanche 25 à lundi 26 février, peu après minuit et malgré les 30 m3 de papier brûlés,
le groupe Picourt s’est organisé pour que la production soit ventilée sur ses autres sites,
permettant de tenir les délais auprès de ses clients.
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Le groupe Picourt, dont le président est Olivier Picourt, existe depuis 40 ans. L’entreprise est spécialisée
dans le print, le packaging, les étiquettes et les gobelets. La société fait de l’impression exographique,
o‑set, sérigraphique et numérique. Le Groupe familial français dispose d’implantations dans différents
secteurs d’activité tels que les industries chimique, pharmaceutique, cosmétique, agroalimentaire, vins &
spiritueux, automobile, collectivités, BTP, textile.

Ses prestations
Etiquettes  adhésives,  packaging  en  carton  compact,  Plateforme  d’édition  en  ligne,  Réalisation  de
prototype, accompagnement PAO personnalisé, livraison multi-sites.

Le groupe Picourt
C’est  Etiq’Alp  –  38560  Champ-sur-Drac  ;  Imprimerie  Rimbaud  –  84300  Cavaillon  ;  Picourt
packaging/Picxcell – 80490 Frucourt ; Pixcell – 13400 Aubagne ; Valmy- 42120 Le Coteau. Ses bureaux
commerciaux résident à la Tour Part Dieu à Lyon.
Mireille Hurlin

Du Canada à la Corse, l’été des pompiers
vauclusiens a été chaud

https://www.picourt-packaging.fr/wp-content/uploads/2024/01/PlaquetteGroupePicourt-BD.pdf
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Le Sdis 84 (Service départemental d’incendie et de secours de Vaucluse) vient de présenter une
partie de ses pompiers intervenus cet été sur les feux de forêt au Canada ainsi que dans la
prévention des incendies en Corse.

Durant l’été, 8 sapeurs- pompiers du SDIS de Vaucluse sont partis en renfort lors des feux de forêt au
Canada. Tout d’abords, ce sont le lieutenant-colonel David Durupt et le lieutenant Guillaume Pascal,
spécialisés dans la lutte contre les feux d’espaces naturels, qui sont partis en renfort le jeudi 8 juin
 dernier pour lutter contre les incendies de forêt qui sévissaient dans la province de Québec au Canada.
Un soutient intervenu dans le cadre du mécanisme européen de protection civile.
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Ils ont rejoint le détachement français composé d’une centaine de personnels issus des SDIS et des UIISC
(Unité d’instruction et d’intervention de la sécurité civile). Placé sous le commandement des autorités
locales, le détachement s’est intégré dans le dispositif canadien et a mis en œuvre ses moyens et ses
compétences en matière de réalisation de feux tactiques, d’opérations héliportées, d’établissements de
grande longueur, de préparation du terrain et de traitement de lisières. La durée de leur mission aura été
de 3 semaines.

Ils ont ensuite été relevés dans le cadre d’une coopération bilatérale France-Canada le 29 juin 2023 par
trois nouveaux sapeurs-pompiers vauclusiens : le lieutenant-colonel Bouijoux, spécialisé dans la lutte
contre les  feux de forêt,  l’adjudant-chef  Latour et  le  caporal-chef  David,  spécialistes  dans les  feux
tactiques et le brûlage dirigé.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2023/10/largage.jpeg
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L’adjudant-chef Latour et le caporal-chef David

Une dernière relève, dans ce même cadre, s’est opérée 3 semaines après, le mercredi 19 juillet 2023,
avec le lieutenant-colonel Edouard Gillet, l’adjudant-chef Eric Pau et le sergent-chef Emile Laurain, tous
spécialisés dans la lutte contre les feux d’espaces naturels. La mission de renfort feux de forêt au Canada
s’est terminée le 8 août 2023 avec le retour de cette dernière relève.

Des renforts également déployés en Corse
Afin de garder une réponse opérationnelle optimale au vu du niveau de risque feux de forêt en Corse, un
détachement de sapeurs-pompiers de la zone Sud venus du continent a été mis en place à partir du 26
juillet jusqu’au 15 septembre 2023. Dans ce cadre, le SDIS 84 a mis à disposition de la zone un camion-
citerne feux de forêt avec un équipage, soit 4 sapeurs-pompiers, dès le 26 juillet 2023. 6 relèves auront
été assurées toutes les semaines, ce qui représente 29 pompiers vauclusiens mobilisés au total.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2023/10/adj-chef-Latour-et-caporal-chef-David.jpeg
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L.G.

Vaucluse : l’ensemble des massifs forestiers
interdit d’accès ce vendredi

Ce vendredi 25 août, l’ensemble des massifs forestiers du Vaucluse, à l’exception de celui du
Mont Ventoux, est interdit d’accès et de circulation.

En raison des conditions météorologiques prévues aujourd’hui, le niveau de risque d’incendie de forêt est
jugé très sévère. Par conséquent, l’accès aux massifs suivants est interdit : Bollène-Uchaux, Dentelles de
Montmirail,  Rasteau-Cairanne, Collines du Pays Voconces, Plaine du Comtat, Vallée du Rhône, Petit
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Luberon, Monts de Vaucluse, Vallée d’Apt, Grand Luberon, Collines de Basse Durance, Enclave des
Papes.

Seul l’accès au massif forestier du Mont Ventoux reste autorisé.

L’Etat investit plus d’un million d’euros pour lutter contre les feux de forêt en Vaucluse

Le ministre de l’Intérieur, Gérald Darmanin, a annoncé ce jeudi 24 août une enveloppe de plus d’un
million d’euros pour lutter  contre les  feux de forêt  en Vaucluse.  Cet  investissement  fait  suite  aux
annonces d’Emmanuel Macron le 28 octobre 2022.

Cette somme de 1,127 million d’euros va notamment permettre l’achat de 5 nouveaux véhicules pour les
pompiers de Vaucluse. Au niveau national,  150 millions d’euros ont été investis et 1 100 nouveaux
véhicules acquis.

J.R.

Sorgues : un nouveau véhicule d’intervention
pour le CCFF
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Début juillet, le CCFF (Comité Communal des Feux de Forêts) de Sorgues, qui assure un rôle de
surveillance, d’assistance et de prévention en matière de risques incendie, en coordination avec
les sapeurs-pompiers, a fait l’acquisition d’un nouveau véhicule d’intervention.

Financé par la Ville et la Région Sud Provence-Alpes-Côte d’Azur, le pick-up est adapté aux massifs
forestiers de la commune et équipé d’outils d’intervention rapide : une citerne de 500 litres, un groupe
motopompe, un ensemble de tuyaux et de branchements adaptables aux bornes à incendie et une radio
en liaison avec les vigies, les autres CCFF du territoire, les agents de l’Office national des forêts et la
Police municipale.
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Véhicule CCFF © DR

Vigilance feux de forêts : l’accès aux forêts
vauclusiennes interdit par endroits

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2023/08/Vehicule-CCFF-2.jpg
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Interdiction d’accès et de circulation pour la journée de demain, mardi 25 juillet 2023, dans
certains massifs forestiers du département de Vaucluse.

En raison des conditions météorologiques prévues pour la  journée de demain,  le  niveau de risque
d’incendie de forêt est très élevé.

Par conséquent, en application de l’arrêté préfectoral du 30 mars 2023 :

► L ’accès aux massifs Vallée du Rhône, petit Luberon, Monts de Vaucluse est interdit toute la journée
sauf  dans  les  sites  dérogatoires,  pour  les  groupes  accompagnés  par  un  professionnel  et  pour  la
réalisation de travaux seulement autorisés le matin de 5h00 à 13h00 avec des prescriptions de sécurité
renforcées.

► L’accès aux autres massifs forestiers du département, bien que présentant un risque, reste autorisé.

Information du public sur la prévision de danger météorologique :
• site internet de l’État en Vaucluse : www.vaucluse.gouv.fr
• borne d’information téléphonique : 04 28 31 77 11
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Attention !
Il est rappelé à chacun qu’en toutes circonstances, la prudence est de mise à l’intérieur des massifs
forestiers. Les règles suivantes doivent être scrupuleusement respectées :
► ne pas fumer ;
► ne jamais allumer de feu ;
► ne pas circuler sur les pistes DFCI réservées à l’accès des secours ;
► en cas d’incendie, contacter le 18 ou le 112, en précisant clairement votre localisation et en vous
éloignant de la zone d’incendie.

Barbentane lance une collecte de fonds pour
la Montagnette

Près d’un an après l’incendie de la Montagnette, la commune de Barbentane lance une collecte
de fonds pour mettre en place un réseau d’irrigation.
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Les 14 et 18 juillet 2022, la Montagnette située sur la commune de Barbentane subissait un incendie
détruisant des centaines d’hectares. « Cette catastrophe écologique a réduit en cendres plus de 5 000
oliviers, des centaines d’espèces végétales endémiques et des milliers d’animaux », explique Olivier
Minne, présentateur télé et parrain de l’opération « On se lève pour la Montagnette ». Lancée ce 13 juin,
l’opération vise à collecter un maximum de fonds qui serviront à mettre en place un réseau d’irrigation et
à transformer la zone en pare-feu protecteur.

La collecte de fonds est accessible sur la plateforme de crowdfunding KissKissBankBank. La municipalité
de Barbentane invite chaque contributeur à donner la somme qu’il souhaite et espère récolter 100 000 €.
Afin de toucher le plus grand nombre de personnes, la mairie rappelle que les dons sont déductibles des
impôts et lance également un appel aux entreprises.

En parallèle de cette collecte, plusieurs évènements seront organisés au cours de l’été. Du 17 au 24
juillet, l’œuvre de Jean Giono, « Que ma joie demeure », sera interprétée sur la Montagnette à travers un
spectacle mêlant jeu et marche. Le 18 juillet, date anniversaire de l’incendie, Barbentane accueillera le
spectacle « L’addition » à l’espace Baron de Chabert. Enfin, le 6 août, une soirée d’humour, de chansons
et de fêtes, animée par Olivier Minne et marrainée par Michèle Torr sera organisée sur l’esplanade du
Séquier. Anne Roumanoff y jouera son spectacle « Tout va bien ! ».

Feux de forêt : quelle tendance pour la saison
2023 en Europe ?

https://www.kisskissbankbank.com/fr/projects/on-se-leve-pour-la-montagnette
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Début juin, le gouvernement français a annoncé un plan pour mieux prévenir et combattre les incendies
de forêt. Avec le réchauffement climatique, la saison des feux de forêt a tendance à être plus précoce et
les surfaces concernées plus vastes. En 2022, 785 605 hectares avaient brûlé dans l’Union européenne
(UE), soit plus du double de la moyenne annuelle partie en fumée au cours de la période 2006-2022.
L’Espagne et le sud de la France avaient été particulièrement affectés.
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De nombreuses régions d’Europe sont déjà en proie depuis des semaines à une forte sécheresse qui
favorise les départs d’incendie. Selon les données du Système européen d’information sur les feux de
forêt (EFFIS), la superficie totale de forêt détruite par les feux dans l’UE début juin était d’environ 119
000 hectares. Si ce chiffre est nettement inférieur aux quelque 250 000 hectares brûlés à la même date
l’an dernier, il reste néanmoins supérieur à la moyenne des dix-sept dernières années.

À ce stade de l’année, deux pays concentrent les trois quarts des surfaces touchées dans l’UE : l’Espagne
(66 000 hectares, soit 57 %), et la France (21 000 hectares, 18 %). Comme le suggèrent les courbes de
notre graphique, le risque d’incendie devrait inévitablement augmenter dans les prochaines semaines, la
saison des feux atteignant généralement son pic dans l’hémisphère nord entre fin juillet et début août.
Ailleurs dans le monde, la saison des incendies bat des records de précocité au Canada. Les autorités ont
annoncé que plus de 2,7 millions d’hectares avaient déjà brûlé dans le pays début juin, soit huit fois plus
que la moyenne annuelle à la même date depuis 1990, comme le rapporte Le Monde.
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